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RELEVÉ DE DÉCISIONS ET 
D’INFORMATIONS N°308 

 
 

Conseil exécutif – visioconférence 
 Mercredi 7 juin 2023 

Le secrétariat général 

Diffusion : conseil exécutif, haut conseil, chargés de 
mission, président·e·s et secrétariats de ligue, 
membres d’honneur, professionnels 

Le présent relevé de décisions et d’informations a été adopté en séance du 27 juillet 2023. 
 

Membres du conseil exécutif : Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille Berton, Roland Boigeol, Gilles Castillon, 
Agnès Chacun, Eric Charnier, Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Nathalie Huet, Julien 
Laffay, Franck Laurent, Laurence Le Couëdic, Mathieu Marie, Yohan Penel 
 
Assistent : Jérôme Careil (DTN), Lionel Grenouillet (CPL), Robin Nicollet (chargé de mission classement), Eric 
Salanoubat (DG), Sophie Trebern (CPL) 
 
Excusés : Julie Grall, Henri Guermont, Jules Harduin, Alexandre Huvet, Béatrice Panizza, Capucine Parot 
 
 

SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 

 0/ Validation du RDI du conseil exécutif du 5 avril 2023 
 

Administration & 
Animation 
d’équipe 

Vote n°1 : validation du RDI du conseil exécutif du 5 avril 2023 
 

Résultat du vote : 12 votants (Sylvain Benaïn, Roland Boigeol, Gilles 
Castillon, Agnès Chacun, Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah 
Grammatyka, Nathalie Huet, Julien Laffay, Laurence Le Couëdic, 
Mathieu Marie, Yohan Penel) 
 

Pour : 10 / Contre : 0 / Abstentions : 2 
 

Le RDI du conseil exécutif du 5 avril 2023 est validé à l’unanimité. 

0_Projet_RDI_Cex_2
30405.pdf 

 1/ Modalités de l’assemblée générale de l’été 2023 
 

Présidence / 
Direction 
générale 

Yohan PENEL, président 
Sarah GRAMMATYKA, secrétaire générale 

 
Bilan de l’assemblée générale des 12 et 13 mai 2023 

 Une AG très (trop) riche en sujets traités 
 Un positionnement des sujets dans l’ordre du jour pas optimal 
 Des votes majoritairement favorables mais très serrés 
 Approbation de la modification réglementaire sur les AG en visio. 
 Approbation de la raison d’être 
 Approbation des comptes 2022 
 De larges temps de questions/réponses oralement ou électroniquement 
 Des interventions marquantes de la présidente du CPSF, de la ministre 

des sports et des JOP 
 Rejet de l’augmentation de 5€ de la part fédérale de la licence 
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SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
Analyse 

 Une sanction face à certaines décisions fédérales ou certaines 
priorisations 

 Une défiance face au fonctionnement ou aux orientations pas assez 
sportives 

 Une temporalité trop tardive par rapport à la préparation de fin de saison 
 Un sentiment d’urgence permanent 
 Une colère sociale face aux hausses du coût de la vie et qui dépasse 

largement le champ du sport, mais qui fait craindre une désaffiliation 
massive de clubs 

 Un positionnement du débat d’orientations budgétaires le dimanche 
matin qui n’était pas idéal 

 Un amalgame entre la trajectoire de recrutements validée lors de l’AGO 
2022 et l’augmentation de la licence 

 Des inquiétudes autour des projets d’augmentation des parts régionales 
et départementales 

 Des postures partisanes 
Actions mises en place 

 23 mai : convocation d’un conseil exécutif additionnel le 7 juin 
 25 mai : courrier aux présidents de ligue 
 1er juin : réunion avec les présidents de ligue 
 2 juin : demande de report de l’AG par le CPL 
 7 juin : choix de la date et de l’ordre du jour 
 8 juin : courrier aux clubs 
 11 juin : validation des documents pour l’AG 
 En juin : publication du clip sur l’appartenance à la FFBaD, webinaire 

sur le classement, participations à plusieurs AG de ligues sur la période 
 

Vote n°2 : validation de la tenue de l’assemblée générale le 10 juillet 2023, 
en visioconférence 
 

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Roland Boigeol, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, 
Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Nathalie 
Huet, Julien Laffay, Franck Laurent, Laurence Le Couëdic, Mathieu 
Marie, Yohan Penel) 
 

Pour : 12 / Contre : 3 / Abstention : 1 
 

La proposition est adoptée à la majorité. 
 
Ordre du jour proposé : 

 Procès-verbal de l’AG des 13 et 14 mai 2023 
 Points d’avancement sur les chantiers fédéraux 
 Montant des cotisations 2023-2024 
 Budget prévisionnel 2023 et trajectoire 2024 

 
Vote n°3 : validation de l’ordre du jour de l’assemblée générale du 10 juillet 
2023 

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Roland Boigeol, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, 
Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Nathalie 
Huet, Julien Laffay, Franck Laurent, Laurence Le Couëdic, Mathieu 
Marie, Yohan Penel) 
 

Pour : 14 / Contre : 0 / Abstentions : 2 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 2/ Choix de l’assureur fédéral pour la période 2023-2027 
 

Administration & 
Animation 

Sarah GRAMMATYKA, secrétaire générale 
 

 Assureur fédéral période 2019-2023 : Generali 
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SECTEURS POINTS A L’ORDRE DU JOUR DOCUMENTS 
d’équipe  Appel d’offres pour ce nouveau cycle, deux candidats : 

◦ Generali 
◦ MAIF 

 Après étude des deux propositions, la proposition de Generali est 
soumise au conseil exécutif. 

 
Vote n°4 : validation du choix de la compagnie d’assurances Generali en 
qualité d’assureur de la FFBaD pour les 4 prochaines saisons sportives 
2023-2027 
 

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Roland Boigeol, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, 
Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Nathalie 
Huet, Julien Laffay, Franck Laurent, Laurence Le Couëdic, Mathieu 
Marie, Yohan Penel) 
 

Pour : 15 / Contre : 0 / Abstention : 1 
 

La proposition est adoptée à l’unanimité. 

 3/ Orientations sur la réforme du classement 
 

Vie sportive Robin NICOLLET, chargé de mission sur les classements 
 
Trois critères binaires de calcul du classement 

 Chaque critère est binaire (oui ou non) 
◦ Basé sur une période glissante 
◦ Basé sur la valeur du tournoi 
◦ Basé sur l’adversaire 

Analyse du modèle actuel 
 Objectifs initiaux : 

◦ Plus de matchs 
◦ Eviter les calculs 
◦ Améliorer la satisfaction des joueurs 

 Bilan 
◦ Pas plus de matchs 
◦ De nouveaux problèmes 
◦ Une forte insatisfaction 

 Avec des hypothèses (trop) ambitieuses et amenant une architecture en 
déséquilibre 

 Mais des points de satisfaction 
◦ Actualisation hebdomadaire 
◦ Valorisation des tournois 
◦ Identification rapide du niveau 
◦ Ranking 

Repenser le modèle 
Un cadre stratégique 

 Suivre les tendances du sport 
 Être un outil de développement 
 Participer au sentiment de communauté 
 Être au cœur de la pratique sportive 

 
De nouveaux objectifs 

 Représenter le niveau réel des joueurs  
 Être compréhensible  
 Permettre un maximum de types d'opposition  
 Classer les joueurs entre eux 
 Permettre de classer des non-affiliés (outil de développement) 
 Valoriser 
 Permettre d'expérimenter (nouveaux formats de pratique)  
 Inciter les joueurs à jouer  
 Permettre de valoriser certains tournois  

 

3.1_Reforme_classe
ment_FFBaD_note_

Cex_230607.pdf 
 

3.2_PPT_Systemes_
de_classement_CEx 

230607.pdf 
 

3.2_PPT_Systemes_
de_classement_CEx 

230607.pptx 
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Recommandation :  

 Classement non-glissant 
 Basé sur l’adversaire 
 Non basé sur la valeur du tournoi 

Préconisations d’adaptation 
 Valorisation de formats grâce à un coefficient multiplicateur 
 Incitation à jouer grâce à un système inflationniste 
 Intégration des non-licenciés possible dès le premier résultat 

Proposition de passage de 5 à 3 cotes 
 Une de simple, une de double et une de double mixte 

 
Suite de l’organisation : fin de construction du système sur le troisième trimestre 
2023, avant mise en développement pour un déploiement à la rentrée 2024. 

 4/ Création de la ligue de Corse 
 

Relations avec 
les territoires 

Pascal COUVINEAU, vice-président Relations avec les territoires 
 

Raisons de la demande 
 Demande faite l’année précédente par la ligue Sud (PACA) 
 Difficultés à se rendre sur ce territoire et à mener des actions de 

développement 
 Impossibilité de solliciter les aides spécifiques à ce territoire 

 
Situation du territoire 

 154 licenciés  
 4 clubs 
 Un potentiel bureau prêt à se mettre en place 
 Fort attrait des autorités corses 
 Déplacement le 24 juin pour l’assemblée générale constitutive de la 

ligue de Corse à Bastia. 
 
Vote n°5 : accord de principe pour la création et l’habilitation de la ligue 
régionale de badminton de Corse 
 

Résultat du vote : 16 votants (Audrey Baron, Sylvain Benaïn, Cyrille 
Berton, Roland Boigeol, Gilles Castillon, Agnès Chacun, Eric Charnier, 
Pascal Couvineau, Malice Devergies, Sarah Grammatyka, Nathalie 
Huet, Julien Laffay, Franck Laurent, Laurence Le Couëdic, Mathieu 
Marie, Yohan Penel) 
 

Pour : 15 / Contre : 1 / Abstention : 0 
 

La proposition est adoptée à la majorité. 

 

 5/ Questions diverses 
 

 Question de Nathalie Huet : est-ce que les choix des votants sur les votes de 
l’assemblée générale des 12-13 mai 2023 seront partagés ? 

Réponse de Yohan Penel : les résultats seront disponibles en interne au conseil 
exécutif. Une réponse plus précise sera apportée d’ici au conseil exécutif de 
samedi (10-11 juin). 

 

Fin de la séance : 22h30 
 

Mathieu Marie                                                                                                                             
Secrétaire général adjoint de la FFBaD 


